



Protokoll der Agenda-Vollversammlung vom 23.10.2018

Anwesend:

Gesamtzahl : 38 Besucher

TOP 1 Begrüßung durch den Sprecher

Klaus Schulze-Neuhoff begrüßt die Anwesenden , bedankt sich beim Gastgeber „Heimatmuseum“ und begrüßt ganz besonders den Ottobrunner Viergsang – dieses Mal in dreiköpfiger Instrumentalbesetzung.

Herr Schulze-Neuhoff berichtet über seinen Vortrag im Goethe-Institut(Zentralverwaltung) vor Mitarbeitern des Instituts, das das Thema „17 Goals“ der Vereinten Nationen in den Mittelpunkt eines Arbeitertages gestellt hatte.

Im Augenblick erleben wir wieder eine Zeit, in dem „Nachhaltigkeit“ einen neuen Schub in der gesellschaftlichen Aufmerksamkeit erhält. Dieses mit aufzunehmen ist auch Aufgabe der Lokalen Agenda 21.

Herr Schulze-Neuhoff lädt wieder ein zum Mitmachen zur Sammelaktion des AK-EG eine Welt beim Weihnachtsmarkt. Dieses Mal zugunsten der ehrenamtlichen Vereins „Ärzte der Welt“ in München.

TOP 2 20 Jahre Landschaftspark – Rückblick in Bildern

Tanja Werning präsentiert die bewegten Bilder über die Startveranstaltung im April, insbesondere die Eröffnungsansprachen vom Sprecher und Bürgermeister werden in voller Länge gezeigt. Im Anschluss geben Manfred Lingen und Tanja Werning mit Hilfe einer Diashow einen illustrierten Überblick über die Vielzahl von Veranstaltungen in der warmen Jahreszeit.

TOP 3 Rückblick in Worten – 20 Jahre Landschaftspark

Ursula Gündera zeigt auf, wie groß die Resonanz der Bürger auf die Veranstaltungen des Geburtstagsprogramms war. Hunderte Bürger besuchten die Veranstaltungen von 18 Akteuren, Vereinen und Organisationen über eine Zeit von 6 Monaten.

Das Programm war gleichsam eine Übung, wie ein Miteinander im bürgerschaftlichen Engagement sinnvoll und erfolgreich sein kann. Sogar Akteure über die Gemeindegrenzen hinaus konnte die Projektgruppe der Lokalen Agenda gewinnen, um in der warmen Jahreszeit ein würdiges Veranstaltungsprogramm zum gegebenen Anlass auf die Füße zu stellen.

Dazu beschäftigte sich ein Teil der Projektgruppe im ersten Quartal intensiv mit letzten Details zur Wanderausstellung "20 Jahre Landschaftspark", die seit ihrer Premiere im April bereits an zwei weiteren Orten zu sehen war und am 9. Januar im Landratsamt eröffnet wird.

TOP 4 Unterhaching wird "Fairtrade-Gemeinde"- Beschlussvorschlag

Waltraud Rensch und Klaus Schulze-Neuhoff stellen die Idee des Landkreises vor, den Landkreis und seine Gemeinden als Gebietskörperschaften in eine „Fairtrade“-Zertifizierung zu überführen.

Dazu bedarf es der Gründung einer Projektgruppe, bestehend aus Vertretern der Verwaltung, der Politik, Weltläden und der Bürgerschaft. Diese soll sicherstellen, dass in der Gastronomie, in den Supermärkten und in Veranstaltungen der Gemeinde und von Kirchen Fairtrade-Produkte angeboten werden bzw. zum Einsatz kommen.

Dazu soll Öffentlichkeitsarbeit aktiv betrieben werden.

Nach einem Impulsbeschluss des Kreistages bedarf es dazu eines Beschlusses des jeweiligen Gemeinderates, also auch des Gemeinderates von Unterhaching.

Im Vorlauf wird in der Vollversammlung über einen entsprechenden Beschlussvorschlag für den Gemeinderat abgestimmt.

Ergebnis: 33 X JA

4 X Nein

1X Enthaltung

Die Lokale Agenda wird daher den Beschlussvorschlag über den Agendabeirat im November in den Gemeinderat einbringen.

TOP 5 Wünsche und Anregungen

Klaus Schulze-Neuhoff bedankt sich für die musikalische Umrahmung der Veranstaltung und lädt abschließend zum Besuch des Treffpunkts während des Weihnachtsmarktes ein.

Er beendet die Veranstaltung verbunden mit den besten Wünschen für die kommenden Feiertage und verweist auf die

nächste Agenda-Vollversammlung am Dienstag, den 26.2.2019 um 19.30 Uhr im Altenwohnstift.

gez. Schulze-Neuhoff